

AMBIENTALISTAS DENUNCIAN DAÑO A MANGLARES DE SINALOA Y NAYARIT

Proyecto turístico destruirá zona de manglares, alertan

Llaman a la ONU a enviar misión para que intervenga y se proteja la región costera de Sinaloa y Nayarit

Liliana Alcántara

liliana.alcantara@eluniversal.com.mx

Organizaciones ambientalistas denunciaron ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) el inicio de las obras de un desarrollo turístico en el municipio de Escuinapa, Sinaloa, sin que el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) —encargada del proyecto— hubiera concluido un estudio de impacto ambiental.

Se trata del Centro Integralmente Planeado (CIP) de la Costa del Pacífico, cuya planificación fue anunciada el pasado 17 de febrero por el presidente Felipe Calderón.

El Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda), la Asociación Interamericana para la Defensa del Ambiente (AIDA), Greenpeace, Costa Salvaje, la Alianza para la Sustentabilidad del Noroeste Costero Mexicano (Conselva) y la Red Manglar Internacional solicitaron también la intervención de la Secretaría del Convenio Internacional Ramsar para la protección de humedales —un organismo dependiente de la ONU—, a fin de llamar al gobierno mexicano a cumplir con sus compromisos y proteger esos ecosistemas en peligro.

El CIP está situado en las cercanías de la Laguna Huizache-Caimanero y colinda con el área de Marismas Nacionales, en Nayarit, la cual tiene 10% de los manglares que hay en el país.

Dichas organizaciones aseguraron que en esa región están en riesgo 14 es-

pecies de flora nativa, 73 especies animales en peligro de extinción y 99 especies de fauna endémica.

“Esta zona es de vital importancia ambiental para el país e incluso es catalogada como un humedal de relevancia a nivel mundial y aún así el presidente Calderón y Fonatur iniciaron las obras de ese proyecto turístico sin antes saber con certeza cuáles podrían ser los daños ocasionados a los ecosistemas. Por eso lo hemos denunciado ante Profepa”, señaló Pablo Uribe, representante en el noroeste del Cemda.

De acuerdo con datos de Fonatur, la construcción del CIP concluirá en el 2012 y contará con 4 campos de golf, centros comerciales, 2 marinas para mil barcos, 44 mil 200 cuartos de hotel, villas y residencias turísticas (los cuales no podrán exceder los 4 pisos), 5 mil viviendas para los trabajadores, tren ligero y una posible ampliación del aeropuerto local.

La Dirección de Planeación y Asistencia Técnica de Fonatur aseguró que en ese proyecto se protegerá el medio ambiente, ya que los hoteles no se ubicarán en la playa sino a 300 metros de distancia de la costa, además de que se mantendrá el 25% de áreas naturales y permanecerán intactas 44 mil hectáreas de los marismas nacionales.

“Lo que estamos pidiendo a la ONU es que envíe una misión técnica internacional que estudie los impactos ambientales que producirá a los humedales, no sólo el desarrollo turístico de Fonatur sino también la construcción de la hidroeléctrica de Las Cruces en el Río Baluarte”, manifestó Alejandro Olivera, coordina-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 17.06.2009	Sección Kiosko	Página 1-13
----------------------------	--------------------------	-----------------------

dor de campañas de Greenpeace.

El "Estudio previo justificativo para el establecimiento del Área Natural Protegida", elaborado por la **Secretaría de Medio Ambiente** y Recursos Naturales en junio de 2008 en la zona de las Marismas Nacionales, indica que "entre la problemática más importante en la región está el desarrollo turístico desordenado, la actividad camaronícola y la pesquera no ordenada, así también la disposición final de los desechos sólidos y la agricultura desarrollada en la zona".

 únete a nosotros a través de facebook en el grupo KIOSKO-ELUNIVERSAL

“ El Presidente y Fonatur iniciaron las obras de ese proyecto sin saber con certeza cuáles podrían ser los daños a los ecosistemas”
Pablo Uribe
Representante del Cemda



FOTO DE CONAFOR

ZONA AFECTADA. El área de Marismas Nacionales, en las costas de Sinaloa y Nayarit, tiene 10% de los manglares del país